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公司青岛会议有感
       上周末，公司在美丽的滨海城市----青岛召开了2017年年中总监会议。虽然这次会议议程仅仅一天，但却意义重

大，可以说这是一个转折性的会议！这次会议必将推动光大照明进入一个全新的历史发展阶段！

      这次会议在王总的主持下，主要就公司的发展愿景、发展方向、实现路径等重大事项进行了开诚布公的交流和讨

论，同时也对过去几年来公司发展过程中存在的问题进行了深入的探讨与反思。在会上，大家畅所欲言，进行了坦诚

而又尖锐的对话，让人感受到了前所未有的畅快淋漓。在此次会议上，王总正式提出了将光大照明做成上市企业，做

成国内知名品牌的宏伟目标！这也标志着公司将从过去稳健的经营风格向更积极进取的经营风格转型，这也是符合当

今激烈的市场竞争环境的重大决策！当今专业照明市场，犹如逆水行舟，不进则退，面对激烈的市场竞争环境，如狼

似虎的竞争对手，周围有多少曾经的竞争对手已被雨打风吹去，我们唯有苦练内功、主动出击，方能使自己立于不败

之地！我想，公司提出上市这一重大目标更是代表了我们绝大多数光大人的心声!

       激动之余，我们是不是更应该冷静思考：面对公司这一宏伟目标，我自己该为之做些什么呢？面对公司的转型，

我们自身是不是也该转一转型呢？我认为我们首先应该转变的就是我们的工作作风。郑总曾经说过一句话：光大是一

个很适合养老的公司。听了这句话，有的人估计会不以为然，我却认为这句话确实反映了我们很多人的一种工作作

风，包括我自己，懈怠的时候，也是处于这样一种状态。细思恐极，我甚至认为就是这种状态的蔓延，影响了整个公

司的氛围与企业文化，大大破坏了我们团队的战斗力，是我们公司发展缓慢的罪魁祸首！

        我姑且把这种工作作风称之为“养老等死型”工作作风吧！让我们来看看“养老等死型”工作作风的具体表现有

哪些吧：1、没头苍蝇型：工作丢失目标，浑浑噩噩、得过且过。有的人看似兢兢业业、忙忙碌碌，但却不善于学习总

结，不愿突破自我，最终与目标渐行渐远，这简直就是一种悲哀！2、夜郎自大型：小富即安、沾沾自喜、固步自封。

在工作中不去与优秀的人比谁干得好，而是与落后分子去比谁干得不差。更谈不上与同行业优秀企业优秀员工比谁干

得好了。这种人在公司看似无害，实际破坏力极强，他会对区域、公司更高的要求阳奉阴违，侵蚀甚至瓦解公司的执

行力与战斗力，不啻为一副慢性毒药！3、独来独往型：只扫自己门前雪，绝不管他人瓦上霜。在一个团队里，只考虑

自己个人的得失，没有团队协作意识。4、撞钟和尚型：做一天和尚撞一天钟，按部就班，绝不加班，身在公司心在别

处。不考虑自己的职责所在，不考虑自己的事情是不是完成了，是不是做到了尽心尽责！以上种种，无时无刻不在影

响着我们的行动、无时无刻不在传染给周围的团队成员，只会影响我们目标的实现，最终让自己老无可养，离死就真

的不远矣！

        面对以上种种顽疾，我们应该怎么转变自己呢？我认为我们应该向“事业成长型”工作作风转变：首先、要把自

己的工作当做一份事业来做，做一个愿意干事的人。公司上市的目标就是我们共同的事业，看看我们的团队，大家都

还在青春年华，我们不能让自己就在“养老等死”的状态中度过余生。公司讲究家人般的亲情文化，我们很多员工在

公司都有5年以上的工龄，大家为何能留下来，大部分原因也在于公司这种亲情文化吧，大家对这个公司也是有感情的

吧。但我们也要想想，人生有几个5年、10年的青春年华呢？希望大家都能珍惜在光大的青春岁月，不留遗憾！其次、

加强学习，做一个能干事的人。我们既要从内部好好学习，学习公司的制度文化、先进模范、产品知识、照明知识，

更要向外部学习，在战争中学习战争，研究市场、研究客户、研究竞争对手，做到知己知彼，百战不殆！最后、强化

目标意识、责任意识，做一个能成事的人！只有干成事我们的目标才能实现，我们才没有浪费公司资源，更重的是才

对得起自己的付出！                                                                                                          （ 作者：蔡冬云）

       公司在7月召开的总监会，一点也不轻松，表面上玩什么的，但参会的都很清楚，这是这两年少有的思想的碰撞，
如果会两个字来形容的话，那就是激烈！
       这次，公司提出了明确的目标，就是要发展壮大，要上市！我一下子就变的有劲了！人生，很多时候都会碰到失
落，在我看来，从原来十几个人的队伍到现在只有5个人了，是我在光大碰到的最大的失落。而现在，我又有了新的方
向，和区域的同事们交流也有了特别统一的目标，那就是追随公司的发展目标，从现在开始改变。首当其冲的就是招
人，有了新鲜血液的进入，我们才可以做更多的事，想想就高兴……
       任重，道不一定远，千里之行，始于足下，只要有这样的目标，再加上公司实施方案的细化，我就一定会拼尽全
力，因为我知道，只要我们有坚定的信念，我们就能行！
        我振奋了，我的目标已经坚定，我已经在路上……                                                         （作者：丁锋）

我们能行

青岛会议之——烧烤印象

          天公作
美，周末一天
清凉如水，大
家养足精神后
下午四点驱车
向海边进军。
一路景色宜
人，凉风嗖
嗖。到了烧烤
区，人不算
多，水未涨
潮，啥也别说
先动起手来，
烧烤架、木
炭、烧烤走起
来！

       烧烤的同
时，大家一起
奔向大海，海
水微凉，踩在
脚下好不惬
意，从近眺望
大海烟波浩
渺，一望无
际。大家似孩
童般快乐，从
浅水走向了深
水！畅游许久
后上岸，开始
秀起身材来，
哈哈!

    接着赵总一扎，真可谓
久逢知己千杯少，再现男
人豪迈，豪爽！

      喝酒-歌唱-跳舞-平板支撑一一上演，尤其是平板支撑，最终王总以3分58夺
冠，真可谓老当益壮，姜还是老的辣！

       时间过得很快，不知不觉中
夜已深、人已静，但我们的激
情没有退去，大家还是情绪高
涨，哈酒撸串继续畅谈人生。

      天下无不散之筵席，继郑总、王总发言后大家即兴而归，这一晚，唯有爽，很爽来形容！这一夜大家乘兴而来乘兴
而归，相当完美。其中还有很多故事，如郑总致公司精英的一封信， 永来的“大海深处”， 的舞蹈，
郑总的“两只蝴蝶”等等都将终身难忘！如果，给这次烧烤印象打个分的话，我会给100分，同时希望有机会大家再一
起来温故知新！                                                                                                                                       （图文：刘家平）

郑总、 徐总、小宇
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不给别人添麻烦
      每个人生活在这个世界上都不是单独的个体，我们每天出行需要乘坐交通工具，吃饭需要去餐厅用餐，看病要去
医院买药打针，总之我们无时无刻不在麻烦着别人。或许你会说我为我的行为买单了，但我想告诉大家的是，金钱是
对别人付出劳动的一种回报，如果我们规范约束自己的行为，尽量少给别人或是不给别人添麻烦，那就是赋予他人的
尊重也是会体现自己的个人修养。
      前段时间我们办事处集中调货比较多，很多是按照客户要求需要更改产品原本的设计，在调拨8070LQ的时候先是
我们主任问我，你这个技术要求工厂知道吗，我说我已经和郑总沟通过了。他就把调货单发到了公司。紧接着公司又
问我们，你们调的这个东西属于特配啊,还是写个特配单过来吧。我当时确实是因为嫌麻烦，就直接回复公司你们发工
厂吧，以前做过的，郑总都知道。调货单到了小季那里，他看到里面的配件需要特配，就转给了研发的赖总，紧接着
赖总就打电话找我，让我写特配单过去。说实话我当时心里特别抵触，就加个防爆接头，怎么那么麻烦啊，我们天天
在市场跑，谁有时间抱着个电脑写什么特配单，我就打给郑总说这件事情。郑总直接劈头盖脸把我批了一通，他说你
觉得你天天工作很多没时间，我们这边不比你们轻松，我们每天安排的工作也很多，如果每个办事处都像你这样，何
飞勇他们不用干别的了，就天天打电话追屁股后面问调货的事情好了。和郑总沟通完了之后，我顿时觉得自己真是太
自私，光想着简化自己的工作流程，没想到会给其他同事带来这么多没必要的麻烦。如果从一开始我就能按照要求写
好特配单，就不会出现后面这么多疑问，更不会制作出矛盾和误解，在这里我要对赖总和何经理说声对不起，也要谢
谢郑总对我的批评！
      我们80后很多都是独生子女，从小被父母视为掌上明珠，总觉得别人的付出都是理所应当，不会珍惜不懂得感
恩，所以被前辈们认为是“垮掉的一代”。但是我们也在逐步经历人生的洗礼，慢慢成长，只要我们的内心是善良
的，时刻为他人着想，知道别人的不易，懂得换位思考，不给别人添麻烦，我们也会成为有修养的一代人！       
                                                                                                                                                            （作者：宇秀明）

浅谈如何做一名合格的办事处主任

成
功
是
过
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是
结
果

        转眼间已经入职四个月了，回想起来时间过得还挺快的，从一个快消品行业转行来到工业照明领
域，两个行业的工作模式、产品知识还是工作氛围都有很大的区别。刚开始感觉自己没有进入状态，找
不到方向，之后赵阳总监和王轩主任给我培训专业知识和亲自带我走访市场，这才让我有了方向感，也
快速融入到了我们这种工作环境与工作模式中来。之后的每一天我都感到无比的充实，从拜访客户到与
客户探讨我司产品的特性和优势，我行走在宣传公司与产品的路上。平心而论，能够成为光大这个大家
庭中的一员，使我感到万分的荣幸，有了二位领导的精心栽培，才使得我的工作得心应手的开展，在此
感谢二位领导。
      这几个月工作的开展，对于我来说是一个新的起点，一个新的机会，在熟稔自身弱势的同时，也能
主动融入，也加强了同事上司间的有效沟通。信息造就市场，也正所谓“知己知彼”，在对自己产品有
绝对信心的同时，我也不忘对同行间的产品做细节上的对比，由此而猎得信息，正是我不断前进的源
泉。
      做铁路跟班工作是必不可少的，虽然很辛苦但是很有意义，因为可以在终端市场展示我们产品优
势，还可更进一步和客户沟通互动，更深的了解客户的需求。令我记忆犹新的是六月份和赵总、王主任
参加某路局的跟班工作，当天路局的王主任亲临现场，为了打消他担心我司灯具时长达不到工作要求的
顾虑，我们在现场试用EB8061灯组，认真检验时长和特性是否符合铁路工作的要求，开启强光工作从
晚上22点测试至到凌晨5点，EB8061灯组还处于有电状态，用实际案例证明EB8061灯组的照明时长是
完全满足铁路系统作业使用的。王主任对我司EB8061灯组也提出了一些建议，但同时也非常的认可我
们这款产品，并且表示要向领导建议用我司这款产品。
      跟班工作有苦有乐，虽然很艰辛但是收获颇多，受益也是很大，也让我体会到了这份工作的不易和
难得。同时也体会到客户的满意才是一个销售工作者最大的价值，这样确保你在客户那边能获得信誉和
口碑，也会为未来带来更大更多的订单机会。
      通过这段时间的工作，总结一下我的心得：作为一个合格
的销售人员首先要对自己所售的产品非常熟悉之外，脚踏实地
努力工作，还要勤奋自信。所谓销售产品先要销售自己，心态
要平衡，不要急于求成，并要学会进退战略。总之在工作中，
我通过努力学习和不断摸索，收获非常大，并且我坚信工作只
要用心努力去做，就一定能够做好。
      成功是一个过程，而不是一个结果，愿与光大共进退！ 
                                                              （作者：岳冉娜）

                                                 在了解熟悉南京市场一段时间后，市场下一步主要目标定位在
                                          了铁路市场，虽然以前也接触过铁路市场，但重点及心思却不在这
                                          里。现在要把重心投入到铁路市场，心中不免会忐忑。怎么做？该
                                          推销什么产品？关键职能部门又是哪些？心中好些疑惑。但公司的
                                          铁路市场运作指导思想，成了我们的指路明灯，加之我又经常和现做
                                          铁路市场 的办事处沟通，了解到客户对我方产品也非常认可，便也渐
                                          渐消除了心中疑虑。
                                                 带着必把铁路市场做好的决心，开始了铁路市场的工作。刚接
                                          触客户似乎不像别的市场那样对新厂家非常抵触，但不知是海洋王
                                          平时灌输了怎样的思想，说起灯具他们会略有骄傲的讲到都在用海
                                          洋王产品，也有一种除了海洋王别的产品满足不了他们需求的感
                                          觉，试用的灯具，单从亮度上来评判，即便肉眼看着效果都差不
                                          多，但他们心里会偏袒海洋王，或不是刻意，更像海洋王长年灌输他
们产品好，影响了判断。我想这就需要在以后的工作中，跟班过程中更要积极与车间用灯人员
沟通，同类产品多做试用比较，先让他们了解无
论从亮度、照射范围都不会比海洋王差，甚至要好，然后
让他们再了解我们产品有自己独特的地方，这样去打动他
们，接纳我们。
       做铁路市场时间虽然不长，但也看到，了解到别的厂
家在铁路市场投入很多精力，我相信只要我们有足够的信
心，坚定的目标，比别的厂家更有心的投入，一定会有收
获。                                                           （作者：梁小雪）

坚定
目标
    ，
充满
信心
   ，
终有
收获

光大“红马卦”在铁路忙碌的身影

       编者按：小宇的这篇文章是真的有感而发，也相信市场的很多人，都有类似她这样的窝火的经历，觉得公司在写
特配单这件事情上面，很多时候是有些抵触和反感的。不就是一个调货吗？之前也有过，为什么却要有这么多的流程
和条条框框？说实话其实我也反感过，总觉得有些事情就一句话的事，却被所谓的流程搞的那么复杂。所幸的是，我
们公司在人员设置和岗位设置的时候，还是不存在官僚和不作为的，只是特配的产品确实不是一个部门可以解决的了
的。其实，在这件事情上面，工厂和我们销售管理部也是作过努力的。对于那些可以简化的单，就是做到特事特办，
直接标明郑总或者何工知道，确实需要特配单的，我们就会要求市场写特配单过来，应该也是做到了在情与法中间灵
活运用了吧。
        其实小宇说的也不是说代表一部分80后的独生子女会有所谓的世界都要围着他们转的思想，在调货的这件事情
上，我觉得缺乏的是换位思考的心理，为什么没有换位思考，其实最主要的原因是缺少对工厂工作的了解，把这个发
货的过程及流程想像的比较简单引起的，在和很多市场人员在沟通时，我们也会提醒他们，毕竟非常规的调货还是不
一样的，需要工厂很多部门的协调，很多同事都表示理解，也会很配合我们一起来做这件事情。
       当我们目标一致的时候，我们那些所谓的情绪和反感就都会烟消云散，毕竟人无完人，在工作中，能够承担起自
己应当肩负的责任，那么一切问题都会迎难而解！                                                              

      办事处主任作为公司最基层的管理人员，对公司的发展、企业文化传承、团队建设起到至关重要的作用。那么如
何才能成为一名合格的办事处主任，我认为以下几点比较重要，与大家分享一下。
       一、忠于公司、认同公司企业文化
       俗话说：干一行爱一行。爱公司、忠于公司、认同公司企业文化这是办事处主任最基本的职业素养和职业操守。
古人尚如此，生活在文明社会的我们怎能做不到呢？主任作为基础管理人员起着上传下达、承上启下的重要作用。主
任职业素养的好坏也直接影响着办事处员工对公司、对工作的态度。一名优秀的办事处主任定能带出优秀的员工，而
办事处主任与公司貌合心不合、对工作不上心、不认可，那必定影响员工，甚至危及办事处的存亡。
        二、技术过硬、学习能力强
        办事处主任作为办事处主要的管理者和责任人，必须提高自己的学习能力，必须有较强的业务知识能力、必须有
过硬的产品知识能力。如今办事处员工的培养、培训均在办事处形成，那么员工的业务能力、产品知识的好坏均取决
于办事处主任的自身能力。办事处主任应本着对自己负责、对员工负责、对公司负责的态度，认真学习，练就过硬的
技术、业务能力。
        三、头脑清晰、执行能力强
        办事处业绩的好坏，有外部原因、市场原因、人为因素。但最为重要的我认为还是取决于人为因素。主任作为办
事处的大脑，对市场的判断、视野的开阔、市场的发展规划，决定着办事处的业绩好坏和发展方向。所以办事处主任
必须拥有清晰头脑，并对所管辖区域市场应了如指掌，及时作出正确判断，对市场发展方向能够做出预读，并带领员
工坚决快速执行。办事处主任必须要有较强的执行力，一个懒懒散散、拖拖拉拉的主任绝对带不出行动积极、执行能
力强的员工。
        四、较好心态、抗压能力强
        如今大部分市场业绩还不是特别好，办事处主任作为办事处主要责任人均承担着很大的压力。那么能不能扛住压
力，通过努力奋斗打出翻身仗，这就取决于我们主任的心态了。爱笑的人运气不会差，拥有积极向上心态的主任，也
定能打出大胜仗。员工的心态好坏也取决于主任的心态，所以办事处主任在市场消极的时刻，必须扛住压力、心态积
极，携手员工走出困境。
      办事处主任作为公司骨干、公司基石，对公司的发展起着至关重要的作用。路漫漫其修远兮，吾将上下而求索，
为了我们的目标和理想，奔跑吧，兄弟！                                                                                      （作者：赵阳） 
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